

窓辺

日系人

いけの
池野
ふみあき
文昭

カリフォルニア州は、アメリカでもハワイ州に次いで日系移民が多い。わが家の子供4人のうち3人は修学前に渡来し、4人目は米国で生まれた。3人が日系1・5世、1人が2世、われわれ夫婦は1世だ。

日系人は第2次世界大戦時、敵国人として都市部から離れた内陸砂漠の収容所に集団隔離された。財産も没収され、厳しい生活を強いられた。

戦後、解放された日系人は、米国社会で信頼を勝ち取るために一生懸命働いた。両親が静岡県出身の日

系2世ノーマン峯田氏は収容所で幼少期を過ごし、戦後に政治家として日系人の地位向上のため尽力した。2001年同時多発テロ時は、ブッシュ政権運輸庁長官として有事を指揮した。だけでなく、連邦政府のアラブ系移民に対する過度の差別に対し人権保護に立ち上がった。

ハワイ州出身の日系2世ダニエル井上氏は戦時中、米国史上最も多くの勲章を授与された第442日系人部隊に所属、欧州の激戦で片腕を失った。戦後、政治家として日本とアメリカの懸け

橋として尽力し、2012年に亡くなる時、オバマ政権大統領継承順位第3位、アジア系米国人では史上最高位の政治家になっていた。

彼ら日系人の業績を米国社会はたたえ、現在、サンノゼ空港は「ノーマンミネタ空港」、ホノルル空港は「ダニエルイノウエ空港」と正式命名されている。

毎年、日系人の集まりでノーマン峯田氏と会う機会がある。お互い静岡県がルーツだ。偉大なる先輩と握手するだけで、いつも勇氣をいただく。自分も日米のために何かできるのではないかと。

スタンフォード大
主任研究員、医師